



GUIA DE ESTUDIO

“LA COLONIA”

NOMBRE: _____

OA:6: Explicar aspectos centrales de la Colonia, como la dependencia de las colonias americanas de la metrópoli, el rol de la Iglesia Católica y surgimiento de una sociedad mestiza.

La Economía Colonial

Durante el período colonial los territorios americanos quedaron sometidos económicamente a España mediante un sistema de monopolio comercial. Este se desarrolló en un contexto donde el modelo económico imperante era el mercantilismo, el que se caracterizó por la fuerte intervención del Estado en la economía y por medir la riqueza de una nación por su acumulación de metales preciosos.

El comercio se realizaba a través de puertos específicos de salida y llegada de productos. A partir de 1543, esto se hizo a través del sistema de flotas y galeones. Estos barcos aseguraban que las colonias solo pudieran intercambiar productos con la metrópoli. España, a través de la Casa de Contratación, controlaba toda la actividad comercial.

En el siglo XVIII, se estableció el reemplazo del sistema de flotas y galeones por el de navíos de registro, los cuales podían zarpar sin la necesidad de esperar una flota ni seguir las rutas establecidas.

Por medio del Reglamento de Libre Comercio entre España y las Indias, se autorizaba a varios puertos de América a comerciar con diversos puertos españoles.

Durante la Colonia las principales actividades económicas fueron la minería, relacionada principalmente con la explotación de metales preciosos, como el oro y la plata; la ganadería, relacionada fundamentalmente con la cría de ganado introducido por los españoles, como el bovino, el caprino y el porcino; y la agricultura, vinculada a una amplia variedad de cultivos, tanto de origen local como europeo.

En relación con dichas actividades se desarrollaron ciertas unidades productivas especializadas.

Lavaderos de oro	Se desarrolló por un tiempo determinado en algunos ríos y esteros, como el Illapel, el Marga-Marga o el lago Villarrica.
Estancias	Se trataba de grandes extensiones de tierra dedicadas a la explotación de ganados ovino, caprino y vacuno, de los que se obtenían productos como el sebo y el cuero.
Haciendas	Fueron grandes propiedades especializadas en la producción de trigo y cereales, y en la crianza de ganados vacuno y ovino, de los que se obtenía cuero y charqui (carne seca salada).

El comercio era controlado en España por una institución llamada Casa de Contratación.

Se exportaba a España metales preciosos y materias primas, con la que se confeccionaban productos que luego se venderían tanto en América como en otros países.

Se importaba todo tipo de productos elaborados, ya que las colonias americanas estaban impedidas de desarrollar industrias propias.

España implementó en los países que dominaba en América, un sistema comercial, llamado Monopolio Comercial, que consistía en que éstos, que estaban bajo su dominio, solo podían comercializar con ellos.

Esto trajo como consecuencia, EL CONTRABANDO de mercaderías a través de piratas y corsarios, que en su mayoría eran franceses, ingleses y holandeses.

ACTIVIDAD DE APLICACIÓN

- Responde las siguientes preguntas:

1.- ¿Cuál es el sistema económico en el cual quedaron sometidos los territorios americanos?

R:

2.- ¿En qué consiste el sistema de flotas y galeones?

R:

3.- ¿Cuáles fueron las actividades económicas durante la colonia?

R:

4.- Nombre de la institución que se encargaba del comercio en España.

R:

5.- ¿Qué productos se exportaban a España?

R: